

La Boîte interculturelle
761 route 352, Saint-Adelphe, Québec
Tél 873-255-8003
www.boiteinterculturelle.ca

RAPPORT ANNUEL

AF 2022

La Boîte ouverte sur le monde

TABLE DES MATIERES

Contenu

Mission de la Boîte _____	Error! Bookmark not defined.
Mot de la présidente _____	3
Activités _____	5
Couverture médiatique _____	6
Rapport financier _____	7
Informations de contact _____	8

MISSION DE LA BOITE INTERCULTURELLE

VISION ET MISSION

La Boîte interculturelle crée des ponts entre les communautés en offrant des conditions favorables de création, d'échange et de dialogue.

Notre vision

La Boîte s'appuie essentiellement sur une approche interculturelle et sur l'intime conviction que les arts ainsi que la richesse des expériences individuelles et collectives favorisent le rapprochement entre les cultures.

A travers l'ensemble de nos démarches, nous souhaitons construire un mouvement solidaire de partenaires désireux de resserrer les liens et d'en tisser de nouveaux en milieu rural.

Pour optimiser l'impact des actions menées dans nos milieux, il faut miser sur des gestes et activités qui viendront engager la population dans son ensemble. La Boîte souhaite trouver des pistes de solutions novatrices sur les enjeux touchant la diversité ethnoculturelle avec les arts, le patrimoine et la culture comme accessoire de changement.

Dans une société changeante et de plus en plus diversifiée, acquérir de nouvelles connaissances sur le monde est essentiel pour mieux comprendre la réalité de l'autre et le rôle que nous avons tous à jouer en tant que citoyen pour un mieux vivre ensemble.

Notre approche

Notre approche est caractérisée et guidée par trois éléments fondamentaux :

Culture

Motivée par le désir de partager et d'apprendre les uns des autres.

Échange

Disposée à mieux connaître le mode de vie, la tradition et les coutumes de « l'autre » tout en assumant sa distinction.

Changement



Engagée dans un processus de changement en vue d'un avenir à l'image d'une humanité respectueuse de la différence.

RÉALISATIONS :

- 4 projets à l'international (incluant développement des idées, conception, planification du projet, budget, promotion, relations de presse)
- 6 projets d'envergure au Québec entre 2019 et 2022 (conceptualisation, développement, planification, budget, promotion, relations de presse)
- Réalisation de deux documentaires (Résonance culturelle 2018 présenté en première au Maroc lors de la foire de la musique 'Visa for Music) et Mamu Ensemble Together 2020 d'une durée de 50 minutes et présenté dans huit communautés à travers le Québec à l'automne 2021 ainsi que dans les trois plus grandes villes du Maroc à l'automne 2022).

Mot de la présidente

***UBUNTU** à tous et à toutes!

*Ce que je suis-je le suis grâce à ce que nous sommes tous.tes ensembles.

*Ce que La Boîte est, elle l'est grâce à ce que nous sommes tous.tes ensembles.

C'est dans un esprit de profonde et sincère gratitude que je vous présente ce rapport annuel 2022.

C'est en effet un réel honneur et une occasion de cordial partage de bonnes nouvelles à titre de présidente et au nom du conseil d'administration. Une première bonne nouvelle étant mon accession à la présidence de la Boîte après le valeureux M. Faouzzi qui a accompli un travail colossal et laissé des empreintes indéniables au cœur de notre équipe d'administration. Quel élan de gratitude en effet que de continuer avec entrain et l'aide de toute l'équipe cette noble mission de la Boîte.

Cette année, le mot « Gratitude » me semble bien choisi pour vous témoigner notre profonde et sincère reconnaissance. Chers partenaires, bailleurs de fonds et amis pour votre soutien durant la dernière année. Votre appui nous a beaucoup propulsé et inspiré dans tous nos projets. Gratitude, pour articuler nos remerciements envers vous car si la boîte a été aussi innovante, plus audacieuse et encore plus inclusive, c'est grâce à la magie de votre énergie associée à celle de chaque membre de notre organisation.

La Boîte interculturelle crée des expériences uniques d'échange, de partage en collaboration avec des artistes et des partenaires désireux de resserrer les liens et d'en tisser de nouveaux entre les communautés. Notre travail est essentiellement appuyé sur une approche interculturelle et sur l'intime conviction que les arts peuvent favoriser le rapprochement entre les cultures et que c'est en travaillant ensemble que nous pourrons faire une différence.

Au cours de 2022, La Boîte a :

- Grâce au soutien du gouvernement du Canada fait réalisé le projet Tisser et Entretisser dans 4 régions du Québec avec 8 événements.

- Développé une Boîte à outils et un guide de visionnement pour faciliter la planification d'événement en lien avec le documentaire Mamu Ensemble Together et ce grâce au soutien du gouvernement du Québec
- Réalisé des segments vidéos pour faciliter les ateliers.
- Participé à quelques forums, pour nommer que quelques réalisations.

Comme plusieurs autres organismes, l'administration de La Boîte a fait face à de nouveaux défis au cours de l'année, mais elle a su maintenir et même augmenté son attractivité dans la région et au-delà.

En mobilisant et en agrandissant un réseau de partenaires importants au Québec, Toronto et à l'extérieur du Canada.

J'aimerais aussi mentionner l'ajout d'une administratrice au conseil d'administration avec madame Francine Lévesque. Je tiens enfin à remercier tous les membres du conseil d'administration, nos bénévoles et le leadership rassembleur et contributif de la directrice générale et fondatrice, Nathalie Lévesque, qui s'est mobilisée de façon encore plus créative et audacieuse pour l'atteinte des objectifs que nous avons mis en place pour l'année.

Au nom de l'ensemble du conseil d'administration, je vous remercie pour votre confiance au cours de l'année écoulée et espère pouvoir continuer à vous compter parmi nos partenaires.

J'ai commencé mon propos avec Ubuntu, en langue Zulu de l'Afrique du Sud et je terminerais avec le merci de nos compatriotes Atikamekw : Mikwetc! Et pourquoi pas y ajouter une suite de tous ces élans de gratitude à travers le monde : Thanks, Noué Noué, N'sê, Grazie, Takk, Danke, Saha, A ni kié, Mèsi,

Apké, ... Merci à tous et à toutes!

Bien cordialement,

Mme Elvire B Toffa, Présidente de La Boîte Interculturelle

Activités

- La Boîte interculturelle a eu le plaisir d'ouvrir les célébrations du Mois de l'interculturel à l'école secondaire des Pionniers de Trois-Rivières en compagnie de Saulo Olmedo Evans, multi-instrumentiste et de présenter le documentaire Mamu Ensemble Together.
- Publication de l'Étude – Industries culturelles et créatives Maroc pour laquelle La Boîte interculturelle a été consulté.
- La Boîte a participé au Plan d'action national de lutte contre la haine du gouvernement du Canada via leur consultation virtuelle.
- Mise en ligne de nouveaux segments du documentaire Mamu Ensemble Together pour des visionnements communautaires.
- Développement d'un nouveau partenariat avec Root Afrika Music
- Publication d'une boîte à outils pour faciliter les visionnements du documentaire Mamu Ensemble Together en milieu scolaire et communautaire (dans les deux langues officielles)
- Participation à la table ronde du Centre culturel Dar Al Maghrib de Montréal portant les défis de l'interculturalité.
- Réalisation du projet Tisser et Entretisser dans 4 régions du Québec avec 8 événements.
- Participation à Visa for Music (Maroc) et présentation de Mamu Ensemble Together dans les trois plus grandes villes au Maroc (Tanger, Rabat et Marrakech).
- Mise à jour du site Web avec nouvelle page dont 'partenariat', 'Bâtir ensemble', 'Faites un don'.
- Rencontre avec MusicConnect Canada lors de leur événement de juillet 2022 à Montréal.
- Diffusion de capsules à partir du documentaire Mamu Ensemble Together au cours de la Semaine d'actions contre le racisme.
- 139 heures de travail pro bono de la part d'AthinaDesign pour la mise en place du site Web, outils promotionnels, etc.

Couverture médiatique

- [Un Gala reconnaissance Desjardins sous le signe de l'audace dans la MRC Mékinac](#), *Le Nouvelliste*, 18-10-2022
- [La Chambre de commerce présente ses finalistes](#), *L'Hebdo Mékinac / des Chenaux*, 18-10-2022
- Tisser et Entretisser au Kamouraska, *CHOX FM 97.5*
- [Créer des liens interculturels par la musique](#), *Le Peuple Lotbinière*, 05-10-2022
- [Le projet Tisser et Entretisser de passage à Kamouraska](#), Émission Info-Réveil avec Eric Barrette, *Radio-Canada*, 21-09-2022
- [Expérience musicale et multiculturelle à venir à Causapscal](#), *L'Avant Poste*, 16-09-2022
- [Deux activités musicales pour bâtir des ponts entre les cultures](#), *Le Placoteux*, 13-09-2022
- [Événement musical interculturel incluant un échange avec les spectateurs](#), *Les journées du Patrimoine religieux*, 10-09-2022
- [Deux activités musicales au Kamouraska pour bâtir des ponts entre les cultures](#), *CMATV*, 08-09-2022
- [Notre 1ère escale culturelle se fera d'un pays très lointain et le premier événement culturel fera un très long voyage](#), *Actuelles.ma*, 05-09-2022
- Entretien avec l'auteur, compositeur, interprète le canado-marocain, Othman Wahabi ([page 1](#) / [page 2](#)) *Actuelles.ma*, 05-09-2022
- [Celebrate National Indigenous Peoples Day on Tuesday](#), *QCNA*, 19-06-2022

Etats financiers

4

LA BOÎTE INTERCULTURELLE
RÉSULTATS
EXERCICE TERMINÉ LE 31 MARS 2023

	2023 \$	2022 \$
PRODUITS	<u>37 534</u>	<u>27 206</u>
FRAIS D'ADMINISTRATION		
Rémunération et per diem	10 450	-
Gestion de projet	4 100	5 170
Assurances	1 200	-
Événements et emplacements	1 999	2 070
Fournitures de bureau et papeterie	3 586	-
Frais de déplacements	1 445	1 787
Hébergement	2 517	-
Honoraires professionnels	4 250	8 468
Promotion et communication	9 696	6 971
Taxes et permis	37	-
Intérêts et frais bancaires	35	35
	<u>39 315</u>	<u>24 501</u>
EXCÉDENT (INSUFFISANCE) DES PRODUITS SUR LES CHARGES	<u>(1 781)</u>	<u>2 705</u>

5

LA BOÎTE INTERCULTURELLE
ÉVOLUTION DE L'ACTIF NET
EXERCICE TERMINÉ LE 31 MARS 2023

	2023 \$	2022 \$
SOLDE AU DÉBUT	2 706	1
Excédent (insuffisance) des produits sur les charges	<u>(1 781)</u>	<u>2 705</u>
SOLDE À LA FIN	<u>925</u>	<u>2 706</u>

LA BOÎTE INTERCULTURELLE

6

BILAN

AU 31 MARS 2023

	2023 \$	2022 \$
ACTIF		
À COURT TERME		
Encaisse	<u>12 330</u>	<u>2 706</u>
PASSIF		
À COURT TERME		
Créditeurs (note 3)	2 285	-
Revenus reportés	<u>9 120</u>	<u>-</u>
	11 405	-
ACTIF NET		
Non grevé d'affectation	<u>925</u>	<u>2 706</u>
	<u>12 330</u>	<u>2 706</u>



Informations de contact

Présidente : Elvire B. Toffa

Secrétaire : Suzanne Leonard

Trésorier : Hugo von Levetzow

Administratrice : Francine Lévesque

Informations sur l'entreprise

La Boîte interculturelle
761 route 352, Saint-Adelphe, Québec
Tél 873-255-8003 www.boiteinterculturelle.ca

FACEBOOK: @boiteinterculturelle

TWITTER: @LaBoiteIC

INSTAGRAM: @boiteinterculturelle

WEB: <http://boiteinterculturelle.ca/>

